

PALMA

presidió el acto el Presidente de dicha Federación don Honorato Salom, que abrió el acto, dando comienzo al mismo con sus manifestaciones.
Empezó diciendo que así como el sábado último la presencia de los reunidos fué para él motivo de satisfacción, el día de ayer era para él un motivo de disgusto dado el motivo que les había convalidado.
Recordó las conclusiones aprobadas el sábado último que él llevó á la Junta Provincial de Subsistencias.
Antes de dar cuenta del resultado de dichas gestiones refirió que el sábado acudieron unos tahoneros á la Alcaldía denunciando que sólo había harina para dos días, lo cual alarmó profundamente á los concejales, que acordaron entre otras cosas impedir la salida de harina de Palma é ir á la incautación del trigo y harina de este término municipal, y es de extrañar tales medidas por cuanto el Alcalde de Palma debía tener conocimiento de la harina que existe para las necesidades de la ciudad y aun, en el caso más extremo, debía el Alcalde evitar la alarma producida.
Dió cuenta luego de lo ocurrido en la Junta Provincial de Subsistencias que denegó la petición de libre exportación de aves y huevos; se denegó también, por lo menos en la forma acordada en la última Asamblea de agricultores, la petición respecto al embarque de cerdos, y ello sucedió á pesar de los requerimientos que hizo el propio señor Salom, que invocó á las autoridades provinciales haciéndoles presente que con su actitud el Alcalde de Palma se situaba frente á los demás todos de la isla, y también fué finalmente denegada la petición referente al precio de harinas y trigos.
Acabada la referencia recordó la constitución de la Junta Provincial de Subsistencias, de la cual forma parte como asesor, en representación del Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería; que si en dicha Junta no ha sido despreciado por lo menos no ha sido escuchado y por ello es que ha resuelto dimitir el cargo de asesor no asistir más á ninguna Junta.
Terminó recomendando serenidad y recabando la opinión de los Alcaldes ya que no se trata solamente de las asociaciones agrícolas, sino de toda la isla.
El Alcalde de Felanitx señor Valls de Padriñas, después de elogiar la actuación del señor Salom, propuso que se suspendiera la sesión para nombrar una ponencia que propusiera á la Asamblea conclusiones energéticas y prácticas, con el bien entendido de que los Ayuntamientos deben tener una gran solidaridad, y añadió que el Ayuntamiento de Felanitx pone su disposición colectiva á disposición de los agricultores de Mallorca.
El señor Fluxá, Secretario de Son Servera, dijo que antes de proponer conclusiones deben desmenzarse los asuntos á debatir y pidió que el señor Salom dijese si en la penúltima Junta hubo ó no acuerdo respecto al embarque de cerdos.
El señor Salom contestó que la verdad era lo que ya dijo en la anterior Asamblea, es decir, que delante de él no se adoptó tal acuerdo porque el Gobernador dijo que debía suspenderse la sesión y añadió dicho Gobernador que el Alcalde de Palma no tenía voto en la repetida Junta.
Añadió el señor Salom que en dicha Junta ellos, los asesores, se retiraron y nada más ha sabido.
El señor Fluxá, después de un largo preámbulo diciendo que no se explicaba la actitud del Alcalde de Palma de querer crear conflictos é ir contra los agricultores, dijo que no es cierto que se hayan pagado los cerdos á 40 pesetas arroba ya que los más caros se han pagado á 27 pesetas y que él dijo que si eran cerdos de poco peso podían tenerlos á precio bajo, á menos de 20 pesetas.
Se ocupó de la cuestión de la harina diciendo que á pesar del deseo del Ministro de Abastecimientos de suprimir los intermediarios es un hecho que desde Palma se intenta suprimir el Sindicato Harinero, porque en él están los elementos campesinos de Mallorca, á beneficio de los almacenistas.
Leyó un artículo de una R. O. de 18 de Febrero de 1918 que dice que las Juntas Provinciales de Subsistencias no pueden fijar tasa á los artículos más que después de haberlo solicitado de la Comisaría (hoy Ministerio) de Abastecimientos acompañando á la petición el informe de los asesores; y por ello, dijo, debemos ir al Gobierno Civil á pedir con la ley

en la mano que los cerdos se dejen exportar.
Dijo que el Alcalde de Palma forma parte de la J. P. de S. con solo voto para los asuntos de Palma y los cerdos no lo son y añadió que para la incautación debe empezar por el término municipal y luego por los cercanos y los cerdos que hay en Palma son de términos municipales muy lejanos.
Se refirió luego á una estadística publicada respecto á la matanza de cerdos en 1917 y 1918 diciendo que el año anterior reses á 87 pesetas eran cerdos y este año al mismo peso son lechonas, con lo cual se quiere iniciar una campaña contra los campesinos y lo mismo hizo el Ayuntamiento al decir donde habían ido á parar los sacos de harina traídos á Palma.
Se ocupó luego de la reunión de fuerzas vivas en el Ayuntamiento, en la cual faltaron el capital y el trabajo, y en que se acordó citar la constitución de un Sindicato de comerciantes de harina federado con el de Barcelona y dice que el deseo del señor Ventosa fué precisamente suprimir los intermediarios.
Se ocupó también de la retirada del señor Bisbal del Ayuntamiento y dijo que luego resultó que en Palma había no solo harina, sino también trigo, y éste lo han traído los campesinos de Mallorca.
Añadió que si en Palma hay que preocuparse de los pobres, también deben preocuparse de los obreros del campo que son los que producen los cerdos.
Los obreros del campo y los de la ciudad quieren ser amigos, pero no hay que pretender que los obreros del campo beneficien á los ricos de la ciudad.
El Alcalde de Montuiri señor Ferrando dijo que la situación para Mallorca era muy crítica y que debía constituirse una comisión para probar de la mala actuación de las autoridades en la Junta Provincial de Subsistencias ya que parece que se va á establecer una división entre campesinos y gente de Palma y dijo que ya que ellos son la verdadera fuerza eficiente de Mallorca deben valerse de ella para salvar los intereses de todos los obreros mallorquines y terminó haciendo protestas de deseo de unión.
El señor Vaquer, Presidente de la Cámara de Comercio de Felanitx, dijo que hoy más que antes está el asunto en mala situación y que el camino á seguir para defender los intereses de los campesinos es unir todos los pueblos de Mallorca y que ello depende de los mismos campesinos y abogó por la creación de un diario, órgano de los intereses campesinos, y que este periódico tenga por misión defender los intereses de los campesinos y dijo que la labor de tal periódico ha de ser única y exclusivamente de carácter agrario.
Dijo que debía dirigirse la oportuna protesta al Jefe del Gobierno, al Ministro de Abastecimientos y á los representantes en Cortes.
Y terminó diciendo que la salvación de los campesinos depende de ellos.
El señor Galmés, concejal del Ayuntamiento de Manacor, dijo que la alarma de harinas es mayor que la realidad, pues en Palma hay harina y lo que se hace es laborar contra los campesinos y dijo que si no se les atiende lo procedente es dimitir todos los Ayuntamientos de Mallorca para el cual tiene poder suficiente del Manacor y se mostró dispuesto á que las gestiones se hagan inmediatamente.
Don Antonio Alcover, después de recordar lo que sucedió en la Asamblea última, propuso que se acuda al Gobernador propietario para que les atiende en sus peticiones y si no es así, añadió, adoptar las medidas energéticas y prácticas que sean necesarias.
El señor Qués, Alcalde de Alcúdia, refirió que había hecho gestiones para conseguir el embarque de los cerdos que hay en Palma, sin lograrlo, y para lograr que los cerdos que hay en Alcúdia puedan ser embarcados en aquel puerto, sin conseguirlo tampoco.
Dijo que podía dejarse de lado el asunto de las harinas y también el de las aves (ya que esta riqueza de Mallorca la J. P. de S., aconsejada por la prensa, la ha destruido) pero que la cuestión de los cerdos urgía y añadió que si los diputados no les escuchan deben los pueblos negarles sus votos en otras elecciones y añadió que no era partidario de la dimisión de Ayuntamientos por considerarla impropia.
El señor Llabrés, concejal del Ayuntamiento de Palma, dijo que ratificaba

su opinión manifestada en la Asamblea última respecto á las tasas, recordando lo que sucedió cuando se levantó la del carbón y añadió que la imposición de la tasa de carne de cerdo fué un empeño personal del Alcalde y no del Ayuntamiento de Palma, que denegó la imposición de la misma.
El señor Alzina, en representación del Ayuntamiento y Sindicato de Artífices, dijo que lamentaban la destrucción de la avicultura y la amenaza de matar la industria de cerdos y propuso pedir al Gobernador una reunión magna de la J. P. de S. con los alcaldes de los pueblos y é hizo protestas de desear la unión de toda Mallorca.
El señor Salom agradeció las frases que se le habían dirigido, se manifestó partidario de no hacer nuevas gestiones con la J. P. de S. y con el Gobernador, sino de hacerlas con el Gobierno y los representantes en Cortes y si éstos no les atienden llegar adonde sea necesario.
Propuso el nombramiento de una comisión para realizar dichas gestiones y que dicha comisión sea una man dataria de los reunidos para obrar con libertad de acción.
El señor Fluxá propuso de nuevo realizar gestiones para demostrar la razón con que ha procedido la Junta P. de S. y pedir al Gobernador el embarque de cerdos dejando un depósito mientras decida esta cuestión el Ministro de Abastecimientos; á lo cual respondió el señor Qués que no hacía falta hacerlo porque el Gobernador interino aunque comprendía que tenían razón dijo que no podía hacer nada porque era solo un miembro de la Junta y quería esperar la llegada del Gobernador propietario.
Después de hablar algunos otros de los reunidos, se acordó constituir la citada Comisión formándola don Honorato Salom, en representación de las Sociedades Agrícolas, y los Alcaldes de Iaca, Manacor, Felanitx y Lluchmayor.
Y después de breves palabras del señor Salom agradeciendo la asistencia de los concurrentes y manifestando que dicha Comisión empezará sus trabajos contando con la cooperación de todos los pueblos, se dió por terminada la Asamblea.

El mitin de hoy
Ayer por la mañana fué autorizado por el Gobernador Civil de la provincia el mitin anunciado por la Agrupación Socialista de Palma, que ha de celebrarse esta mañana á las diez en el Teatro Balear, para dar cuenta al pueblo de la retirada del señor Bisbal del Salón de Sesiones del Ayuntamiento.
Terminado el mitin se celebrará una manifestación que recorrerá las calles del Matadero, Sindicato, Boquería, Colón, Plaza de Cort, calle de Palacio, Victoria, Conquistador, Borne y calle de la Unión frente al Gobierno Civil, donde la Comisión hará entrega al Gobernador de las conclusiones aprobadas.
El gobernador nos manifestó que ha adoptado las medidas oportunas para garantizar el orden.
Embarque de subsistencias
El vapor correo de Barcelona, embarcó ayer tarde seis mil novecientos veinte kilos de manteca, setenta y cuatro cajas de volatería y conejos, doscientos sesenta y cinco kilos de embutido, seis canastas de caracoles y veinte y siete cajas de pescado.
No se embarcaron cerdos cebados, por persistir la suspensión por los motivos que conoce el lector.

Del Ejército
Destinos. En Oficiales Militares. Los escribientes de segunda clase don Monserrate Vich Adrover, de nuevo ingreso, brigada del regimiento infantería de Palma, 61, al Estado Mayor Central del Ejército, don Fernando Martín Molina, del Gobierno militar de Tarragona, á la Capitanía General de Baleares, por permuta, don Miguel Mejer Albert, de nuevo ingreso, sargento de la Comandancia de Artillería de Mallorca, al Gobierno Militar de Menorca, don Vicente Jiménez Alarcón, de nuevo ingreso, sargento del regimiento infantería San Quintín, 47, al Gobierno militar de Menorca, don Pedro Cotás Fernández y don Juan Roig Adrover, de nuevo ingreso, brigadas del regimiento infantería de Mahón, 63, á la Capitanía General de la segunda región, don Antonio Gutiérrez Méndez, de la Capitanía General de Baleares, al

El cambio de hora
Ayer al medio día fué fijado en los sitios de costumbres el siguiente bando de la Alcaldía.
«Hago saber:
Que por el Excmo. señor Ministro de Abastecimientos se ha circularo la siguiente Real Orden:
S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que para el cumplimiento del artículo 2.º del Real decreto de 3 de Abril último, relativo al cambio de hora, la duración legal del día 6 de Octubre próximo será de

veinticuatro horas, al término de las cuales, y cuando los relojes marquen la una, se retrasarán hasta las veinticuatro, para comenzar las cero horas del día 7.
Lo que de Real orden participo á V. S. para su conocimiento y cumplimiento. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid, 19 de Septiembre de 1918.—J. Ventosa.
En cumplimiento de lo ordenado, el próximo domingo, día 6 del corriente mes, después de la doce de la noche, instante en que normalmente termina el período de veinticuatro horas que forman el día civil, se prorrogará por sesenta minutos más, como medida excepcional, por considerarse oficialmente que la duración de dicho día es de veinticuatro horas; y expirada esta ampliación se retrasará el reloj de la fachada de las Casas Consistoriales que marca la hora oficial, en forma que determine la hora cero, esto es el momento de empezar á contar las veinticuatro horas del día siete.
En su consecuencia, las horas de despacho en las oficinas municipales, y todos los actos públicos y privados, mercantiles ó de cualquier otro carácter que deban registrarse por la hora oficial, se ajustarán desde el momento indicado al horario que fué modificado por Real Decreto de 3 de Abril de este año, y que de nuevo se restablece en su anterior estado á contar desde la primera hora del día 7 del actual.
Y para conocimiento de los centros oficiales y de enseñanza que dependan de esta Corporación Municipal, del comercio, navegación, itinerarios del interior y demás entidades, y del vecindario en general, publico el presente bando, rogando y exhortando, y en cuanto fuese necesario y procedente ordenando que ajusten sus horarios al cómputo oficial en cumplimiento de la Real orden de referencia.
Palma 5 Octubre 1918.—El Alcalde, Nicolás Alemany Pujol».

De Sociedad
Ha fallecido víctima de la enfermedad reinante, en el predio Santo Ponsa el colono de dicho predio don Bernardo Lluñ.
Fallece en plena juventud, habiendo causado su muerte gran sentimiento.
Reciba su familia y especialmente nuestro amigo su hermano don Guillermo la expresión de nuestro sentido pésame.
Hoy se cumple el aniversario del fallecimiento del que fué nuestro distinguido amigo el ilustrado médico oculista don Miguel Benassar, cuyo fallecimiento causó el sentimiento que produce la muerte de un hombre caballero y bueno.
A su distinguida familia, reiteramos la expresión de nuestro pésame.
Ha fallecido en esta ciudad don Eduardo Llosada Mulet.
Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.
A su familia y en especial á su hermano el médico forense nuestro distinguido amigo Eugenio enviamos la expresión de nuestro pésame.
En la iglesia parroquial de San Juan, el día 4, unieron en el lazo del matrimonio, el Dr. en Medicina don Sebastián Soler, con una distinguida señorita María de la Consolación Gayá Prado.
Bendijo la unión el Reverendo cura párroco de Ferreras don Antonio Soler, tío del contrayente, apadrinando la boda el padre de la novia don Juan Gayá, Ingeniero de mon

TEATRO VICTORIA

Hoy! á las 3 y media LA FLOTA DE LOS EMIGRANTES
Grandiosa cinta de 2000 metros
La Orquesta amenizará las proyecciones
DE 5 A 8 BAILE EN LA PISTA
Mañana lunes: Colosal estreno Serie PANTHER
REGALO DE ENTRADAS PARA EL JUEVES ESTRENO EL TELEFONO DE LA MUERTE

Colmado PARISIEN

De cada día se venden más los vinos ARNÓ MARISTANY.
Blanco cordellesa (sin envase) 0'65 | Tinto Montaña 0'65
CLASE ESPECIAL A GRANEL
Blanco estilo Medoc el litro 0'50 | Clarette 0'50
Tinto 0'50 | Clase corriente 0'80 y 40
UNICA CASA QUE VENDE LOS VINOS BUENOS

ALCOHOL DESNATURALIZADO

PARA CALEFACCION, MOTORES, AUTOS
A PTAS. 1'60 LITRO
HIJOS JUAN SUAU, Avenida Alejandro Rosselló

Gobierno militar de Tarragona, por permuta, don Flo Tarín Luque, del Gobierno Militar de Menorca, al servicio de estadística de ganado y carruajes de Córdoba, y don José Povol Martorell, de nuevo ingreso, brigada de la Comandancia de Artillería de Mallorca, al servicio de estadística de automóviles de Lérida.
En Caballería, Los capitanes don Raimundo Bo Cabrera, recién ascendido, del escuadrón Cazadores de Mallorca, á disposición en Baleares, y don César Balmori Díaz, disponible en la séptima región, á la sección de contabilidad y asuntos generales de la Capitanía General de Baleares (Menorca), el capitán (E. R.) don Luis Mesana, recién ascendido, de Comandante Militar del Castillo de San Carlos (Baleares), al escuadrón Cazadores de Mallorca, afecto para haberes; y el teniente (E. R.) don Román López Romay, del regimiento Cazadores de Galicia, á comandante militar del castillo de San Carlos (Baleares).

El estado sanitario
Nos ha visitado el Alcalde de Calviá don Mateo Pellicer para suplicarnos hicieramos público que se había exagerado mucho sobre el estado sanitario de aquella población y especialmente sobre la falta de medios para combatirla.
Nos manifestó que no ha faltado asistencia facultativa, pues si bien el médico de la localidad está atacado de la dolencia, presta allí sus servicios el joven médico don Bartolomé Vaquer, el cual con su conducta se ha granjeado la gratitud de todo el pueblo, y también asiste al vecindario el médico de Capdeella.
No han faltado medicinas ni leche, nos añadió, y si todos los enfermos no han sido asistido con la solicitud corriente ha sido debido á que no tenían familia que los cuidase, como ha sucedido con un carabnero á quien el Ayuntamiento le facilitó cama, cuidándole las hermanas de la Caridad, si bien como había solo seis, no podían estar día y noche al cuidado de un solo enfermo y tenían que repartirse entre los muchos atacados que había en la población.
Hoy hay en Calviá unos ochenta atacados, y desde que se declaró el primer caso, el 9 de Septiembre, han fallecido once atacados.
Han sido cerradas las escuelas nacionales de Esporlas y La Vileta por haberse declarado en dichas localidades des numerosos casos de la epidemia reinante.
En Tolón (Francia) donde se ha desarrollado la «grippe» se han hecho esfuerzos para evitar las complicaciones en los enfermos y el contagio en los enfermeros.
Se han empleado inyecciones de suero antineumocócico, que son preventivas á una dosis de 40 centímetros cúbicos, y curativas á dosis más altas.
A los enfermeros se les ha ordenado cubrirse boca y nariz con compresas impregnadas en líquidos desinfectantes, cada vez que se acercan á un enfermo.

TINTAS para escribir "WIGTY." en todas las Papelerías

TELEGRAMAS

PRIMER ANIVERSARIO DE DON MIGUEL BENASSAR JANER MÉDICO OCULISTA

Todas las misas que se celebrarán mañana en la parroquial iglesia de San Nicolás de cinco y media á doce serán en sufragio de su alma. El Ilmo Sr Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

LA COLMENA DE JAIME BOSCH

COLON, 66, PALMA

Embutidos y Manteca pura de la acreditada Fábrica de MIGUEL LLADÓ BERNAT DE SÓLLER SUCURSAL

Curación de las hernias

Interesa saber á todos los que sufren que el próximo MIÉRCOLES 9 de Octubre, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuádruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo á dicho especialista, para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único é infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo miércoles día 9 de Octubre. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su despacho de Barcelona, Unión 13. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

EL GRAN VINO

Burdeos-Español á granel á 0'60 Pts. litro

COLMADO MODERNO (Frente á la Diputación)

tes jefe del distrito forestal de Tarragona y doña Rosa Matus, madre del novio. Testigos lo fueron por el novio los médicos Dres. don Bernardino Solivellas, don Emilio Darder y don Mariano Kovira y por la novia su tío el capitán de Infantería don José Prado y el propietario don Antonio Fiol. La novia lucía preciosa «toilette» blanca. Al acto de la consagración del enlace asistieron las personas más significadas de la localidad. Ayer por la mañana una comisión del Ayuntamiento, formada por el Alcalde señor Alemán y los concejales señores Barceló y Mir. Solá y Barrera, pasó a saludar al nuevo Capitán General señor San Martín. En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona, don Antonio Montís, don Juan Ferrer, don Vicente Sureda, don José Font, don Miguel Planas don Luis Méndez, don Carlos Domenech, don Bartolomé Carreras, don Francisco López, don Rafael Manera, don Mateo Calafell, don José Tomás, don Emilio Mateu, don Monserrate Arbós, don Juan Picornell y señora, don Alejandro Inzagal, don Rafael Bianchi, don José Pujol, don Juan Canals, don Jerónimo Massaner, don Francisco y doña Mercedes Montaner, don Mateo Garau y señora, don Pedro Riera, don Gabriel Coll y don José Palou y señora. También llegó en dicho el, recién nombrado, médico segundo de la Estación Sanitaria de este puerto don A. Uruñola.

Ayer regresaron de la ciudad condal, después de haber adquirido las novedades de la próxima temporada los comerciantes don Carlos y don Federico Alabern. Ayer regresó de Barcelona, en el rápido, el vocal de la «isleña» don Juan March. También regresó en dicho buque el arquitecto provincial don Guillermo Reynés. En el «Mallorca», embarcaron anoche para Barcelona el capitán de Estado Mayor don Martín Vallejo y el comandante de Intervención don Anastasio Benito, que han sido recientemente destinados a prestar sus servicios en Cataluña. Ayer tarde salió para Barcelona, en el vapor «Mallorca», el segundo médico que fué hasta hace poco de esta Estación Sanitaria don Felipe Palacios, que se dirige a Sevilla, a tomar posesión de su nuevo destino. Con el señor Palacios marchó también su distinguida familia. Para Barcelona salieron ayer tarde, en el vapor «Mallorca», don José Balaguer, don Alfonso Albéniz, don Juan Cerdó, don Andrés Oliver y señora, don Bartolomé de Roselló y señora, don Juan Tomás, don Juan Ventosa y señora, don José Peña y señora, don Sebastián Mesquida y don Fernando Casadesú.

También se embarcó en dicho buque la señora Viuda de Alzamora, acompañada de su hija. Ha llegado de Barcelona, y se halla en cama, el concejal de nuestro Ayuntamiento y abogado don José Font y Arbós.

Demografía

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de esta provincia durante el mes de Agosto fué el siguiente: Población calculada, 333 129. Nacidos vivos, 613; varones, 346; hembras, 267; legítimos, 608; ilegítimos, 3; y Expositos, 2.

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 4 a las 23 30

Los bombardeos aéreos contra Alemania

Los bombardeos aliados sobre las ciudades de la región del Rin han producido terribles efectos. De resulta de los bombardeos ha quedado casi destruida la parte central de la principal estación de Frankfurt. Los trenes no pueden entrar en ella. Los habitantes están aterrorizados.

Represalias

Amenazando Alemania con fusilar á los soldados norteamericanos armados con fusiles «chevrotines»; Mr. Lansing ha manifestado que la convención de La Haya no prohíbe el uso de fusiles «chevrotines». El Gobierno norteamericano tomará represalias si los alemanes llevan á efecto la amenaza.

Manifestación pacifista en Berlín

Londres.—Un despacho de La Haya confirma que se han celebrado manifestaciones en Berlín frente á la Legación de Bulgaria en favor de la paz. El Gobierno alemán ha enviado tropas para disolverlos, pero la muchedumbre aclamó á Bulgaria.

Los socialistas alemanes con el Gobierno

Berna.—Se han celebrado en Berlín conferencias políticas de socialistas para colaborar con el Gobierno y su actitud. Se aprobó dicha actitud por unanimidad del partido.

Seguirán las operaciones en Albania

Basilea.—Una nota de Viena afirma que las operaciones continuarán en Albania. Austria no permitirá que allí se establezcan las tropas italianas.

El Príncipe Max presentará un programa

Basilea.—El nuevo canciller Príncipe Max de Baden presentará un programa de Gobierno el 5 de Octubre ante el Reichstag.

Buques austriacos hundidos

Roma.—El jefe del Gobierno ha dado cuenta de que los cruceros británicos han llegado á Durazzo hundiendo á los buques austriacos que estaban fondeados en el puerto, excepto un buque hospital.

Bombardeo de Chalons

Paris.—Durante la noche del martes los alemanes bombardearon la región de Chalons. Muchas bombas cayeron sobre un hospital resultando heridos muchos enfermos.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado británico de la tarde dice que el final de la jornada de ayer quedamos en posesión de las alturas del noroeste de Sequehart. Rechazamos unos contraataques enemigos.

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que alrededor de Creto obligamos á replegarse al enemigo. En la región de Grappa, cerca del monte Pertika penetramos en las líneas enemigas regresando con prisioneros.

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que alrededor de Creto obligamos á replegarse al enemigo. En la región de Grappa, cerca del monte Pertika penetramos en las líneas enemigas regresando con prisioneros.

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que alrededor de Creto obligamos á replegarse al enemigo. En la región de Grappa, cerca del monte Pertika penetramos en las líneas enemigas regresando con prisioneros.

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que alrededor de Creto obligamos á replegarse al enemigo. En la región de Grappa, cerca del monte Pertika penetramos en las líneas enemigas regresando con prisioneros.

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que alrededor de Creto obligamos á replegarse al enemigo. En la región de Grappa, cerca del monte Pertika penetramos en las líneas enemigas regresando con prisioneros.

Desertores rechazados

Viena.—Unos desertores que se dirigían á Sofía han sido rechazados por las tropas gubernamentales en el de Filadero de Vitudanenny.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que la infantería y los tanques atacaron en un frente de 8 millas, desde Sequehart, capturando prisioneros.

Sobre 'la asistencia' del señor Alba al Consejo

Se dice que al Consejo de ayer no asistió el señor Alba por propio impulso, sino en virtud de requerimientos del señor Maura.

Rumor que no se confirma

A última hora se ha rumoreado que se había hallado una fórmula conciliadora, cediendo una y otra parte, concurriendo el conflicto, pero el rumor no ha tomado cuerpo de realidad.

Comentarios á unas palabras de Cambó

Se ha comentado en los círculos políticos, que al recibir el señor Cambó á la Comisión de Agricultores aragoneses, les dijera que perdonaran que no les hiciera ningún ofrecimiento, no por falta de atención á sus demandas, sino porque el Gobierno está en crisis.

Abdicación del Rey Fernando

Viena.—Dicen de Sofía que el Czar Fernando de Bulgaria ha abdicado la corona á favor del príncipe Boris.

El Embajador de España en Viena

El embajador de España en Viena, señor Castro Casanleiz, ha fallecido después de larga enfermedad.

Política

Madrid 4 á las 23 30

Visitas á Cambó

El señor Cambó ha permanecido toda la tarde en su domicilio recibiendo numerosas visitas de amigos políticos, cambiando impresiones acerca de la situación política.

Sobre la crisis

Madrid 4 á las 23 30

Maura en su casa. Visitas. Lo que dice Romanones

El señor Maura ha permanecido toda la tarde en su casa. Las noticias recibidas acerca del estado de su hijo son muy pesimistas. Los ministros han desfilado por la casa del señor Maura.

La epidemia reinante

Madrid 4 á las 23 30

Para combatir la epidemia

Entre las medidas de higiene privadas se recomienda especialmente el lavado de la boca y la nariz, pues está probado que el microbio se fija con preferencia en el aparato respiratorio. Hay personas que sin haber padecido la enfermedad llevan en sí el germen, que no se desarrolla en ellas por no presentar dichas personas terreno abonado para ello.

Mejoría de la hija del señor Maura

Por la noche se ha recibido un telegrama diciendo que la hija del señor Maura ha experimentado ligerísima mejoría.

Notable mejoría del Rey

El Subsecretario de Gobernación recibió por la tarde á los periodistas y les dijo que á las 4 20 conferencia con el Gobernador de San Sebastián quien dijo que el Rey estaba notablemente mejorado hasta el punto de que la Reina pasó esta mañana por diferentes calles.

La hija de Maura no se agrava

Añadió el señor Rosado: pueden Vdes. desmentir categóricamente los rumores de que la hija del señor Maura se haya agravado.

Noticias sueltas

Madrid 4 á las 23 30

Las horas de oficina en Gracia y Justicia

El subsecretario de Gracia y Justicia ha dado órdenes para que los empleados de dicho departamento asistan á la oficina desde el día 7, de 9 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

Los empleados han acogido con desagrado la orden.

Hablando con Ventosa

Una comisión de trigueros aragoneses ha visitado al señor Ventosa. Se ha convenido en nombrar una ponencia que, de acuerdo con el ministro, procurará hacer las modificaciones convenientes en el funcionamiento de los sindicatos harineros.

Un muerto en Mérida

El Gobernador de Badajoz dice que en Mérida resultó muerto un individuo llamado Luis Penarro.

A la hora de cerrar la presente edición las nueve y media de la noche del sábado, no habíamos recibido la conferencia de Madrid de las 17 ni la de Barcelona que tenemos abonadas.

CINE MODERNO

SALON DE MODA

A las tres y media tarde ULTIMO DIA de la artística película exclusiva de este salón LA SEÑORA ARLEQUIN (5 partes). Co-losal éxito de la genial primera actriz MARIA JACOBINI.

Estreno de la comedia en 2 partes L. K. O. EL RELOJ DE LA VIUDITA.

HORARIO: 2.ª sección á las 6 y media, 3.ª á las 9 y cuarto.

Mañana 2.º episodio de LOS RATONES GRISES. Incomparable éxito

Servienta Se necesita, seria y buenas referencias. Razón: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Yegua El 30 del pasado mes, desapareció del predio «Son Callu» del término de Calviá. Se gratificará su devolución al que la presente en dicho predio.

Aprendices Se necesitan para el ramo de tejidos. Jalme II, 88-88, Palma.

Muchacho para Colmado se desea. R. «Casa Anunciadora».

Se vende La casa número 27 de la calle de José Villalonga, en el Terreno. Para informes en la misma casa y en la Notaría de Don Pedro Alcover.

Academia politécnica

SANCHO-ESTELRICH (Serra n.º 11)

Bschillerato, Comercio, Medicina, Derecho, etc., etc.

Sección de Bellas Artes á cargo de los Sres. Sancho y Pons. Clases diurnas y nocturnas de Música (Harmonía, composición, contrapunto, fuga, etc.) pintura, dibujo para artes y oficios, dibujo del natural acuarela, modelado y vaciado. Día 15 empezará un curso especial de dibujo del natural para los señores Maestros de 1.ª enseñanza.

Se alquila un piso principal, en la calle de Valero, n.º 2, de gran capacidad y que reúne todas las comodidades modernas. Igualmente están para alquilar un segundo piso y un entrepiso de la misma finca. Informes Plaza Rosario, num. 10

Pérdida de dinero

El jueves por la mañana se extravió un sobre azul, conteniendo 1.900 pesetas en Billetes del Banco de España. La persona que lo haya encontrado y quiera devolver, puede entregarlo á Francisco Molina, Plaza del Rosario, 2, quien gratificará el hallazgo con 500 pesetas.

ALPISTE

(ESCAVOLA)

2'40 doble litro (almud)

SINDICATO, NUM. 5

(Frente á los Almacenes Montaner)

Subasta voluntaria

El día 16 del corriente mes á las once y en el despacho del notario Don Mateo Jaime calle de Casa España, num. 16, tendrá lugar la subasta mediante pujas á la llama, de la finca «Can Cabany», sita en el Pá de Na Tesa, término de Martró, la que será rematada á favor del mejor postor, si la postura «comoda. Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en dicha notaría.

Doctor Lóbsch

Médico especialista en ENFERMEDADES DE LA PIEL

Antes ayudante médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle de S. Miguel, 157, pral. (Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena) Consulta de 8 á 4 y de 4 á 6

Obreros herreros

Se necesitan en el taller de Antonio B.lliou, Avenida de Alejandro Rosse 16, 19.

SE HACEN ESCRITOS

CON PRONTITUD Y ESmero

Unión, 6, Junto á Telégrafos